

Guénange

Budgets : la Ville parvient à amortir la hausse des coûts

La Ville ne s'en sort pas trop mal d'après les différents budgets qui ont été passés en revue lors de la dernière séance de conseil municipal. Dans la conjoncture actuelle, le maire s'est félicité d'une gestion qui a permis de faire face notamment à la hausse des prix de l'énergie.

Le Républicain Lorrain – 6 Mars 2023



Malgré le projet de vente de l'Ehpad, le maire a confirmé à Eric Balland (opposition) qu'une enveloppe de 200 000 € resterait prévue pour son entretien courant.

Le maire Pierre Tacconi avait le sourire pour la présentation des comptes de 2022 car malgré toutes les augmentations subies, le compte administratif présente un excédent de 224 649 € en fonctionnement et de 1 861 262 € en investissement. Les résultats finaux au cumul avec les déficits de 2021 sont donc de 1 010 729 € en excédent de fonctionnement et de 171 024 € en investissement en tenant compte des restes à réaliser. En particulier le maire a signalé que grâce aux économies réalisées partout, la dépense en énergie est de 200 000 € inférieure au provisionnel soit 452 000 € mais à rapprocher de la facture de 2020 de 117 000 €.

Le débat budgétaire qui s'en est suivi n'a pas donné lieu à beaucoup d'interventions. Le maire a présenté les impacts de la loi de finance 2023 sur celles des collectivités. Il a en particulier signalé que la dotation globale de fonctionnement est en constante augmentation pour la ville, passant de 2 190 000 € en 2018 à 2 461 766 € en 2022. Même constat pour les recettes des taxes.

Energie : une hausse de 14 % annoncée en 2023

Dans une enveloppe globale constante, la part des énergies est en constante augmentation, passant de 22 % à 33 % avec une hausse prévue de 14 % en 2023.

Autre poste de dépenses important : le personnel. Elles ont augmenté de près de 10 % en 2022, du fait des différentes augmentations gouvernementales mais aussi de l'embauche d'un nouveau Directeur général des services (DGS), d'un directeur des finances, d'un chef de projet médiathèque et d'un adjoint au DGS, avec un effectif actuel de 86 agents. Mais ces dépenses devraient rester stables en 2023.

Smitu : « Si Cattenom part, nous ne serons pas les trois derniers petits Poucets à financer »

Autre sujet délicat, la participation de la commune au Smitu (transport urbain) qui passerait à 155 000 €. « Mais j'ai précisé que si Cattenom partait, nous ne serions pas les trois derniers petits Poucets à financer » a expliqué le maire.

La commune reste endettée à hauteur de 4 246 919 €

La commune reste endettée à hauteur de 4 246 919 € auxquels s'ajoute un nouvel emprunt de 700 000 € pour la rénovation de l'Hôtel de Ville.

Pour terminer, les élus ont validé les nouveaux tarifs des repas pour le périscolaire, l'adhésion à la fédération départementale des centres sociaux et la révision des statuts de la CCAM.

Une subvention de 69 000 € a été demandée dans le cadre de "5 000 terrains de sport 2024", pour la réalisation d'un City stade. Eric Balland (opposition) a rappelé que l'emplacement devra être judicieusement choisi, afin d'éviter les réclamations des riverains, fréquents avec ce genre d'équipement bruyant.